

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, número 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 2923 DE LA MAÑANA

MADRID, SABADO 3 DE FEBRERO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM 23

PRIMERA EDICION.

S. M. la Reina, por real orden que ayer publicó la *Gaceta* se ha servido mandar que se abra un mes de término á contar desde el día de ayer para que los empleados que hayan sido del ramo de estadística, y se concepten con títulos para figurar en el escalafón pasivo de empleados de la direccion general de estadística, hagan la oportuna reclamacion directamente á la subsecretaria de la presidencia del Consejo de ministros ó por medio del gobernador de la provincia respectiva, acompañando con la hoja de servicios copia certificada de los documentos á que la misma se refiera.

Ayer publicó la *Gaceta* la distribucion de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones durante el mes actual, cuya distribucion que asciende al total general de 17.991.554 escudos 63 milésimas, ha sido aprobada en Consejo de ministros.

Anteayer á las 11 y media dirigió al presidente del Consejo de ministros el siguiente parte, el marqués de San Gregorio, presidente de la facultad de la real cámara:

«Excmo. Sr.: S. M. la Reina continúa sin novedad, y ha podido dejar el lecho por algunas horas. S. A. R. el serenísimo señor infante D. Francisco de Asís Leopoldo no tiene novedad alguna.»

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer llovió en Cáceres, Segovia y Zamora.

Ayer ha celebrado la iglesia con gran solemnidad la bendiccion de las velas que el ritual romano previene en el día de la Purificacion de Nuestra Señora. Los templos de Madrid han estado sumamente concurridos y en la mayor parte de ellos ha habido sermón.

La agradable temperatura que se disfrutó anteayer en Madrid, fue mas bien de un día de primavera que de pleno invierno, como lo ha sido el primero de febrero. A las seis de la mañana marcaba el termómetro 7-6 grados del de Reaumur, que fué cuando el frío se dejó sentir en su mayor intensidad; el mayor calor se disfrutó á las tres de la tarde cuando el termómetro marcaba 10° á la sombra.

Háblase de que dos catalanes, uno de ellos distinguido marino, han presentado al señor ministro de Marina un invento para acorazar y blindar los buques con muy poco coste y en un plazo de muy pocos dias, haciendo al mismo tiempo á los buques mucho mas veleros que antes de ser blindados.

La *Verdad* examina ayer los caracteres distintivos de los pueblos hispano-americanos, rechazando toda idea de consideracion hacia los mismos.

«Mientras tratemos, dice, como á iguales á las repúblicas hispano-americanas, nada conseguiremos de ellas; porque no son iguales á una nacion civilizada, que tiene forma constante de gobierno, aunque los partidos políticos la trabajen en su lucha, países que están en perpétua revolucion, países en que no se sabe quién gobierna, países en que los gobernantes de hoy deshacen lo que ayer hicieron sus antecesores, porque miran en el gobierno solo sus personas, y en la nacion solo la bandera ó la pandilla que los ha levantado sobre sus hombros.»

Es cosa acordada, segun el correspondiente de *El Lloyd*, el desestanco del tabaco, y probablemente el de la sal, si bien este presenta la dificultad de que, al paso de que habrá provincias que tengan este artículo casi de balde, otras le pagarán á un precio mucho mas subido que en la actualidad.

Los periódicos de Valladolid dan cuenta del alboroto producido en aquella poblacion por varios paisanos y estudiantes, y dicen:

«El señor gobernador que se encontraba con su familia en el teatro de Lope, apenas tuvo noticia de lo que ocurría, salió en direccion al gobierno, y vistiendo el uniforme, acompañado de algunos dependientes y guardias civiles fué en busca del tropel y hallándole en la plaza de la Libertad, le hizo las primeras intimaciones, con lo cual se dispersó apresuradamente, y se restableció por completo la tranquilidad.»

El Sr. Sierra, secretario del gobierno, continuó, sin embargo, rondando algunas calles hasta hora bastante avanzada sin encontrar novedad alguna.

El señor alcalde-corregidor, los tenientes de alcalde y algunos señores concejales que tuvieron noticia de lo que ocurría, acudieron así mismo al puesto

donde se les llamaba, sin que, por fortuna hubiese necesidad de medida ninguna extraordinaria.

Entre las pocas personas que se aprehendieron, y con cuyas declaraciones se comenzó en el acto á formar la correspondiente sumaria, está una que, segun parece, tenia algo ofuscada su razon y que hirió levemente al inspector de vigilancia Sr. Ocaña.

El domingo apareció en las esquinas la relacion y prevenciones que á continuacion copiamos. El público, seguro de sí mismo y confiado en el celo de las autoridades, llenó, como de costumbre, por la tarde, el paseo del Campo Grande, y por la noche el teatro de Lope, donde se puso en escena la ópera *Polinto*.

Lástima que la empresa de Calderon no quisiera ó pudiera sustituir con otra funcion á la del drama del Sr. García Gutiérrez *Juan Lorenzo*, que tenia anunciada, y que se prohibió por la autoridad, pues creemos que dicho coliseo hubiera sido igualmente favorecido por numerosa concurrencia.

Tan escasa es la importancia que se ha dado por el pueblo de Valladolid á la manifestacion del sábado.

Hé aquí la relacion que fijó en los papeles públicos el gobernador de la provincia:

«Ayer en ocasion de hallarse la música del Hospicio tocando frente á la Casa Consistorial, en celebracion del feliz alumbramiento de S. M. la Reina (que Dios guarde), algunos beodos, á los que se reunieron varios muchachos, prorumpieron en voces subversivas alarmando á los pacíficos concurrentes, que estaban allí celebrando el fausto acontecimiento que ha llenado de júbilo á la nacion entera.»

Desde el punto referido se dirigió el grupo por las calles de Platería y Cantarranas al teatro de Calderon, aumentándose con algunos curiosos y continuando en sus gritos, que llevaban tambien la alarma á los moradores de las calles por donde transitaban.

Inmediatamente me presenté con alguna fuerza de la Guardia civil, y al primer toque de corneta se disolvió el grupo, dispersándose con precipitacion en todas direcciones los que le componian, y restableciéndose en el acto la calma por breves momentos interrumpida.

Tal es la verdadera relacion de todo lo ocurrido anoche, que me ha parecido conveniente hacer saber al público á fin

de que, evitándose absurdas versiones y comentarios, y apreciando los hechos en su debido valor, recobre la calma convenida de que los sucesos referidos carecen de importancia y de que las autoridades velan por la tranquilidad de una poblacion que tantas pruebas de sensatez y cordura ha dado en las últimas circunstancias que hemos atravesado.»

Al amanecer del miércoles fundó en el puerto de Cartagena el vapor de guerra *Liners*, su comandante el teniente de navío D. Eduardo Alvarez de Estrada y el cual salió con rumbo al E. el mismo día despues de puesto el sol.

El *Diario Español* espera que el señor Moyano, contra lo que supone *La Epoca*, no sostendrá en el Congreso las exigencias de economías extraordinarias en los presupuestos, porque siendo el Sr. Moyano un hombre de gobierno y conocedor de las necesidades de la administracion y del Estado, no podía exigir economías imposibles.

Dícese en Barcelona que Vialletti y Ordinas están contratados para cantar en los *Campos Eliseos* de esta corte.

El tenor catalán Tintoré está haciendo las delicias de los milaneses. Ultimamente ha cantado con la Frezzolini las óperas *Linda*, *Trovatore* y *Cenerentola*, habiendo merecido muchos aplausos y distinciones por parte del público milanés.

Los diputados progresistas que hay en el Congreso, y á quienes sus correligionarios han considerado como fuera de su comunion política, no se creen por seto fuera del deber de defender á sus antiguos amigos y de trabajar por la reorganizacion de su partido; proponiéndose, á lo que se dice, interponer al gobierno sobre los últimos sucesos en el momento en que no se crean peligrosos estos debates.

Dice un periódico extranjero: «El señor Marcoartú, autor concesionario del cable atlántico por el Sur, asociado á banqueros ingleses y alemanes; está en negociacion con el gobierno ruso para emprender la construccion y explotacion de una gran línea de camino de hierro en el imperio ruso de 900 verstas (900 kilómetros próximamente) que exigirá un capital de mas de 10 millones de libras esterlinas.»

La Rusia atrae al presente los capitales emprendedores. Mr. Goschen, el joven banquero inglés que ha entrado recientemente en el gabinete inglés como canciller del ducado de Lancaster, organizó la empresa del ferrocarril de Dnalop.

«El domingo próximo saldrán de esta corte los Sres. D. Juan Antonio Corcuera y D. Manuel Guerrero, en representacion de la diputacion provincial de Madrid, en union del ingeniero de la provincia, para verificar la recepcion provisional de la segunda seccion de la carretera de Navacerrada á Cadalso de los Vidrios, seccion comprendida entre el puente de la Pedrera y el último de dichos pueblos. Es digno de elogio el celo con que la corporacion provincial atiende al fomento de las obras públicas, que tanta importancia tienen para el comercio y los intereses generales de la provincia.»

Ha sido declarado cesante el administrador de la estafeta ambulante de correos de Albacete á Cartagena D. Luis Juliá, nombrándose en su reemplazo á don Antonio Mombellí, oficial de la administracion de Barcelona; á esta plaza ha sido destinado D. José Iglesias Rodríguez, oficial de la ambulante del Norte y á la que éste servía D. Félix Blasco, que era ayudante de esta corte á Barcelona.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha remitido á informe de la academia de Nobles Artes de San Fernando el expediente relativo á la construccion de un nuevo mercado en Sevilla.

A la misma corporacion se ha remitido tambien por dicho ministerio con igual objeto otro expediente relativo á la construccion de un teatro, un mercado y un circo en Jerez de la Frontera, provincia de Cádiz, y otro referente á la construccion de un teatro en Castellón de la Plana.

Anteayer quedaria constituida la diputacion provincial de Valencia.

Ha sido nombrado arquitecto de distrito de la provincia de Córdoba D. Adolfo del Castillo, que tenia el mismo cargo en la de Cádiz.

En los días 15, 16 y 17 último ha tenido lugar en Leipzig el primer Congreso de mujeres alemanas, entre las cuales se

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

UN AMOR DE CZAR.

alas de paloma queria remontarse hasta Dios, y mientras duraba la armonia del sagrado instrumento, mientras llegaba hasta ella el canto de las esposas del Señor, se remontaba á los espacios infinitos en alas de la oracion.

Despues el órgano callaba, las voces tambien y la paloma plegaba dulcemente sus alas, y con el corazón dilatado, risueño el labio, comparando la diferencia de las dos sensaciones que acababa de experimentar, se fijaban sus ojos con dulce y melancólica serenidad en la cruz de Malta que adornaba su pecho y la repetía sin cesar:

—Eres su prometida y un día serás esposa del Señor.

Y María replicaba con un acento en que se mezclaba la esperanza y la resignacion:

—¡Señor, hé aquí vuestra sierva!

III.

Cómo muere una Lesdiguiere.

Una noche, despues de haber cenado como de costumbre con la duquesa, que aquel día habia comido menos y si posible era habia hablado menos que de costumbre, María estaba sentada junto á su ventana aguardando impaciente los ecos del órgano que aun no se habian dejado oír y con los ojos clavados en las ventanas de la habitacion de Mad. Lesdiguiere, únicas que habia iluminadas en aquel inmenso edificio.

De repente pareció notar una agitacion desusada en aquella estancia, consistente en pasar rápidamente una luz por las habitaciones que conducian al dormitorio de la duquesa, y en esta misma distinguió bultos de personas que se marcaban en la ventana y parecían moverse con acereramiento.

A poco María advirtió ruido de pasos que se acercaban á su propio cuarto, y cuando ya se disponia á averiguar la causa, la puerta se abrió, y Mad. Justina, olvidando la solemnidad de su habitual andar y explicarse, anunció con voz entrecortada por la agitacion que la señora duquesa estaba muy mala y deseaba hablar á Mad. Champsaur.

El suceso era tan extraordinario, que María comprendió desde luego que la duquesa debía encontrarse muy grave para que incurriese en aquella infraccion de las reglas establecidas en la casa. Así, pues, corrió verdaderamente há-

cia la habitacion de quien la hacia llamar.

Mad. Lesdiguiere estaba en su lecho, con el rostro descompuesto, las facciones contraídas, recostada en riquísimas almohadas de encaje y sosteniendo entre sus manos cruzadas un crucifijo.

María se detuvo á la puerta, dominada á la par por el respeto y el temor; jamás la duquesa le habia parecido tan gran señora como en aquel momento en que Dios la llamaba á sí.

La enferma fijó en ella sus ojos y sonrió; era la primera sonrisa que advertía María en los labios de su protectora. Tendió ambas manos hácia el lecho sin osar acercarse á él.

—Acercaos, María, murmuró la moribunda, tengo necesidad de veros, de hablaros; sentaos aquí, dentro de la barandilla. Me he encontrado mal todo el día; poco á poco mi malestar ha ido en aumento y un presentimiento me anuncia que llega al tan deseado término de mi vida, y voy á reunirme en otro mundo mejor con mi esposo y con mi hijo.

—¡Oh! no, no, exclamó ingenuamente la huérfana. No es posible que dejéis de vivir en el instante en que comenzais á amarme!

La duquesa sonrió imperceptiblemente, y murmuró:

—Si yo no debiese morir, María, no hubierais advertido este cambio en mi carácter, y en el hecho mismo de haberse deshelado mi corazón respecto á vuestro cariño, encuentro la prueba de mi libertad. Muchas culpas tengo de que arrepentirme en mi conducta hácia vos; quiero pedirlos perdon y repararlas si aun es posible.

—¡Ah, señora! exclamaba María derramando dulces lágrimas; ¡vos resumís en un solo momento supremo la dicha de que he carecido toda mi vida! ¿Vos culpas para conmigo? Por piedad, no me habléis así: si las Dios hemos perdido en la ceremoniosa frialdad que nos separaba, no debéis pedirme perdon; debéis únicamente sentir los instantes de ternura que habeis perdido, porque no teníais á quien amar, todo el cariño de mi ardiente corazón se habiera concentrado en vos. ¡Oh! bien se lo pedía á Dios todos los días, ya que no podía pedirlo á vos. ¡Dios, aunque tarde, me ha escuchado!

—¡Pobre niña! murmuró la duquesa como hablándose á sí misma. Y pensar que se queda sola, que va á vivir aban-

el duque habia muerto) habia confiado esta niña á su esposa, prometiendo la duquesa ocuparse de la suerte de María, y muriendo tranquilo su padre respecto á ella.

Al principio del último siglo se toleraban estas faltas los esposos, ejemplo que insensiblemente se reflejaba de la corte en las casas particulares.

La duquesa cumplió su palabra. Reconcompensó con largueza á la mujer que habia cuidado de la infancia de María, hizo venir á esta á palacio y la bautizó con el nombre de Mlle. de Champsaur.

El duque habia nacido en Saint-Bonnet de Champsaur, en el Delfinado.

Despues decidió que fuera canonesa (1).

La jóven inclinó su cabeza ante esta decision: no tenia aun mas que trece años y sonrió á la cruz de Malta que colgaron en su pecho.

María no habia conocido á su madre; la duquesa hizo conducir á la jóven al pabellon donde la encontramos hoy, y un antiguo criado del duque hizo saber á María que desde entonces quedaba á su servicio.

Este antiguo criado se llamaba Bourignon.

Al día siguiente se introdujo al lado de la futura religiosa una jóven de su edad poco mas ó menos llamada Victoria, destinada á su servicio particular. La duquesa la escogió de la misma edad que María, para que al mismo tiempo le sirviese de compania y recreo.

Victoria estaba sometida á la vigilancia de Mad. Justina, mujer de cuarenta años, alta, seca, escrupulosa y devota, que á su vez tenia que obedecer á Bourignon.

Era Bourignon unos de esos criados que nacen y mueren al lado de sus amos y que sirven á la par de mayordomo, de confidente y de calendario.

Bourignon sabia la fecha de todos los nacimientos, muertes y desafios de los miembros de la familia Lesdiguiere, durante los últimos sesenta años.

Una nueva distraccion fué otorgada al cabo de algunos días á María, además de la que le proporcionaba Victoria, animando con su claritanería la vida monástica de la jóven.

Bourignon, como decimos, llevó una

(1) Religiosa de la regla de San Agustín, que se ob serva sin votos solemnes. (N. del T.)

mañana á la jóven reclusa, que estaba reclinada con indolencia en un sofá, una encantadora perrita á la que pusieron el pético nombre de Marisa.

Fuerza es confesar que ésta fué una verdadera distraccion para la jóven. Una ocupacion continua, una compania cariñosa.

Todas las mañanas á las ocho decía misa el capellan en la capilla del palacio. La duquesa, que cumplia escrupulosamente con sus deberes religiosos, habia manifestado á María que deseaba que á menos de enfermedad, asistiese todos los días á esta misa rezada, que en los festivos era misa mayor.

María, que era por instinto buena, dió su asentimiento á aquella orden, y ni un solo día faltó á la misa.

Despues de la misa se servía el desayuno.

Este, que hubiera sido espléndido para diez personas, aguardaba en el gran salón comedor del palacio. La duquesa y María se colocaban frente á frente en los dos costados de la mesa y terminaba el desayuno servido por cuatro criados, sin que la duquesa hubiese dirigido la palabra á la jóven.

María sentía harto claramente su estado de dependencia respecto á la duquesa, para que ella se atreviese á romper el silencio que hacia aun mas solemne el traje de luto de ambas damas.

Desde la muerte de su marido, seguida en breve de la de su único hijo, la duquesa no abandonó el luto.

No era esto decir que Mad. Lesdiguiere hubiera sido durante su vida un modelo de constancia, de fidelidad conyugal.

Mad. Lesdiguiere habia sido durante veinte años una mujer hermosa bajo todos conceptos: su rostro habia disputado mas de una vez la victoria á las La Valderre, las Fontanges, las Montespan, y como gran señora, era muy superior á todas las que acabamos de citar.

Así, pues, cuando Mr. de Lesdiguiere, tuvo que confesar á su mujer una falta, no vaciló en confesarle el resultado de ella rogándole en el momento de su muerte como hombre de honor que velase, no por la dicha, (á la dicha de esos seres desgraciados no se atiende nunca) sino el estado social de su hija ilegítima. La duquesa le ofreció, é hizo por María despues de muerto su marido lo que hubiera hecho en vida de él.

Quizás la obligaba mas la recomenda-

ha formado el núcleo de una asociación general para la defensa de los intereses femeninos.

Con motivo de la solemnidad del día de ayer han dejado de publicarse anoche y hoy por la mañana muchos diarios de esta corte.

Hoy tendrá lugar en el coliseo del Príncipe la anunciada función á beneficio del primer actor y director de escena D. Julian Romea, poniéndose en escena el *Sullivan*, en cuya obra tanto se distingue el beneficiado. Por fin de fiesta se ejecutará la comedia en un acto titulada *La familia del boticario*, desempeñada por Romea, Valero y Fernandez. El público no dudamos que asistirá á una representación verdaderamente artística, como acontece con todas las que se dan en aquel favorecido teatro, y hé aquí también explicada la predilección que el culto pueblo de Madrid manifiesta al teatro del Príncipe.

Aunque seguimos creyendo que será tomada en consideración la proposición del marqués del Duero para que se abrevien los debates del mensaje, dudamos que sea ahora aprobada por no querer el gobierno que se le atribuya ni aun remotamente la idea de que trata de coartar la mas amplia discusión.

Dícese que la oposición moderada del Senado hará el recuento de sus fuerzas al votar la enmienda del Sr. Seijas sobre la cuestión de Italia. Aun se cree que el gobierno en su contestación á dicha enmienda dará explicaciones importantes que demostrarán todo lo que el gobierno ha hecho y se propone hacer en favor de la Santa Sede.

La *Epoca* dice anteayer que no tiene probabilidad alguna un cambio de gabinete ni una votación contraria á los actuales consejeros de la Corona. Esta seguridad en un periódico de oposición no deja de tener importancia.

La oficialidad de Madrid ha empezado á usar el uniforme mandado llevar para los actos que no son del servicio. Consiste en pantalón igual al que usan ordinariamente, chaleco azul ó blanco con siete botones en una hilera, dorados ó blancos, según el instituto á que pertenezcan, levita abierta y sin espada.

Atribúyese á los diputados catalanes el propósito de celebrar una junta para ponerse de acuerdo en ella sobre la conveniencia de que el gobierno español conceda á los buques nacionales poderse armar en corso contra los buques chilenos y peruanos. Dícese que la misma solicitud han hecho ya algunos navieros españoles.

El director general de Agricultura, Industria y Comercio, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la excelente Memoria que sobre el beneficio de las sustancias bituminosas redactó el malogrado ingeniero de minas D. Cirilo de Tornos, y otro de la colección legislativa de minas recientemente publicada por el ministerio de Fomento.

La larga indisposición que ha interrumpido durante un mes las representaciones en que tomaba parte el tenor Giuliani, ha cesado al fin. Este artista volverá por lo tanto á figurar sobre el escenario del régio coliseo en los papeles de su repertorio. Lo mismo podemos decir del bajo Bouché, el cual reaparecerá en la *Norma*, acompañado de la señora Galletti, restablecido ya de la enfermedad que le aquejaba.

La *Reforma* dice que LA CORRESPONDENCIA es oficiosa á prueba de desdenes; y esto lo dice porque anteayer dábamos una noticia favorable al ministerio. Sepa *La Reforma* y sepa el público que LA CORRESPONDENCIA es hoy lo que ha sido siempre: un periódico de noticias, para cuya redacción no se tiene jamás en cuenta otra consideración que la publicación de la verdad y el buen servicio de sus suscritores.

Se ha señalado para el día 5 de febrero en la Sala tercera de esta audiencia, la vista de la causa seguida contra el director y administrador de la empresa de diligencias del Norte, con motivo del homicidio de la Excmo. Sra. generala de O'Laur, producido por el vuleo de un coche en el puerto de Guadarrama. Defenderá á los señores hijos de la finada el licenciado D. Ramon Crook y á los acusados respectivamente, D. Eladio Bernaldes y D. Joaquin Aguirre. Los procesados fueron condenados por el juez de Colmenar Viejo á 7 meses de presidio correccional y al pago de 6,000 duros por indemnización á los hijos de dicha señora.

El domingo próximo se verificará la segunda sesión de la Sociedad de cuartetos en el salon pequeño del Conservatorio, por los Sres. Monasterio, Gualbenzu, Perez, Pló y Castellano. Las obras que se tocarán serán el cuarteto en *mi menor* (obra 59) de Beethoven; la sonata en *fa* para violín y piano (obra 43) de Mozart y el cuarteto en *re menor*, (obra 76) de Haydn.

El gobierno francés ha presentado al Cuerpo legislativo un proyecto de ley pidiendo suplementos de crédito para el próximo presupuesto. Los suplementos para el presupuesto ordinario ascienden á 8.112,834 francos y para el presupuesto extraordinario á 76.276,000.

Se han recibido noticias de las Antillas

francesas, que pleanzan al 11. La situación de la Martinica continúa siendo satisfactoria. En Guadalupe la epidemia, aun cuando no ha desaparecido del todo, decrece rápidamente. Segun los documentos oficiales pasados al consúl general, las víctimas causadas por el viajero del Ganjes, son mas de 7,000.

Ya ha sido embarcado para ser enviado á Washington un enorme trozo de serpiente, procedente de las canteras de Bohemia y que servirá para construir una estatua del presidente Lincoln.

El *Español* recuerda que ayer hizo 14 años que el puñal de un fanático se asestó contra el pecho de nuestra augusta soberana. La Providencia salvó la preciosa vida de S. M. y libró al país de la gran catástrofe á que sin duda sus irreconciliables enemigos querían conducirle.

Una carta de Sevilla dice que S. A. R. el señor duque de Montpensier acudió en unión de las autoridades á tomar medidas para cortar el incendio ocurrido últimamente en la fábrica de tabacos de aquella ciudad, enviando además una bomba de su palacio que ayudase á las de la municipalidad.

Enterados ya nuestros lectores de los últimos sucesos de Valladolid por la relación oficial que publicó el gobernador de la provincia, y nosotros publicamos, réstanos dar á conocer la alocución dirigida á los estudiantes por el rector de la Universidad:

«Escuolares: He sabido con profunda amargura que algunos alumnos se asociaron al grupo de proletarios en su mayor parte, que se propusieron turbar el orden público en la noche del 27 del corriente. Las pasiones políticas no se atrevieron jamás á invadir el santuario de la ciencia en esta antigua y respetable escuela, y vosotros que no sois menos nobles ni menos caballeros que vuestros antecesores; no queréis turbar la marcha magestuosa del saber, ni comprometer á vuestro apasionado rector, ni á vuestros ilustres decanos y catedráticos, que representan respecto de vosotros las augustas funciones de padres.

Por otra parte, sería indigno que vosotros, tan buenos y bien nacidos, y llamados á desempeñar dentro de poco tiempo las nobles funciones de profesorado, la defensa y la administración de la justicia, y á llevar el consuelo al seno de la doliente humanidad, sirvais inoportunamente de escabel á estrañas ambiciones; y á que la mano traidora que os comprometa, os señale alevosamente despues como la causa originaria é impulsiva del desorden.

Nada os digo respecto de las penas sancionadas por las leyes generales y por las particulares del ramo de instruccion pública, ni de los funestos resultados que

podría llegar á producir la acción de la fuerza armada, porque á jóvenes que como vosotros habeis recibido una educación esmerada, basta recordaros lo que os debeis á vosotros mismos, y lo que os debeis á vuestros queridos padres que han entregado al celo y vigilancia de vuestro rector y vuestros dignos maestros la seguridad de vuestras personas y vuestra educación científica, moral y religiosa. ¿Qué responderíamos, pues, á los autores de vuestros dias cuando nos demandasen las prendas mas queridas de su corazón que habian abandonado el pacífico asilo de la ciencia para trasladarse allí, donde no debe pisar el hombre bien nacido?

Mucho he sufrido y estoy sufriendo, queridos escuolares, desde que la autoridad política de la provincia ha denunciado á la mia el extravío de algunos alumnos, pero me consuelo con la idea de que no encontrarán imitadores entre la juventud estudiosa, y que unidos íntimamente á vuestro rector y á vuestros catedráticos reproducireis el ejemplo de sensatez y cordura que distinguí siempre á los nobles escolares de la universidad de Valladolid.

Por lo demas, tengo la íntima seguridad de que no acibarareis para siempre mi existencia, constituyéndome en el duro trance de tener que cumplir con las disposiciones de los reglamentos de instrucción pública, y en el mas terrible todavía de presenciar las penas que en su caso pudieran decretar contra vosotros los tribunales de justicia.

Así lo espera de vuestra esmerada educación, y de vuestra ilustrada sensatez y cordura vuestro afectísimo rector Atanasio Perez Cantalapiedra.

Valladolid 23 de enero de 1866.»

En el teatro del Príncipe de esta corte se está preparando definitivamente para ponerla en escena tan pronto como se verifique el beneficio del Sr. Valero. La magnífica obra de Ventura de la Vega *La muerte de Cesar*.

En la representación de esta gran obra tomarán parte la Teodora la Madrid, Julian Romea, Valero, Pizarro, Florencio Romea, Zamora, Mariano Fernandez, Morales, y en suma toda la brillante y numerosa compañía del teatro del Príncipe, y además algunos actores que han habido necesidad de contratar. El decorado, compuesto de cuatro magníficas decoraciones, es todo nuevo y pintado por Ferri y Busato. Tambien es nuevo el vestuario de los actores y del inmenso número de comparsas que toman parte en la representación.

La empresa ha hecho cuantos sacrificios han estado á su alcance para que la obra sea puesta en escena con toda la brillantez que requiere: solamente el traje que ha de vestir el Sr. Romea, ha costado á la empresa 16,000 rs.

La primera representación de la *Muerta*

de Cesar, será á no dudarlo, un gran acontecimiento literario. Varios autores dramáticos y poetas distinguidos de esta corte preparan una gran ovación á la memoria del malogrado autor del *Hombr de mundo*, y leerán inspiradas composiciones que creemos deben coleccionarse despues en un elegante album.

A propósito del teatro del Príncipe, debemos añadir que el propósito de la empresa y de los actores es abandonar por completo en esta temporada el repertorio antiguo, dedicando su solio á la presentación de una obra nueva del señor Larra y otras varias de distinguidos autores, con las cuales se cuenta para alternar con la tragedia de Vega. Dignos son de elogio los esfuerzos que la empresa y actores de este teatro hacen en obsequio del inteligente público madrileño.

En una reunion tenida anteayer entre los directores de los periódicos progresistas, se ha acordado volver á salir á luz desde el día de ayer. El único periódico que permanece retraído por ahora de la publicación es *La Democracia*.

Resulta de los documentos diplomáticos que ha presentado el gobierno francés á las Cortes que el de Inglaterra le dirigió con fecha 16 de noviembre un despacho á fin de gestionar de comun acuerdo en la cuestión hispano-chilena. El gabinete francés contestó favorablemente el 11 de diciembre envió un despacho Mr. Mercier, su representante en Madrid, á Mr. Drouyn de Lhuys anunciándole que el gobierno español aceptaba los buenos oficios de Francia y de la Gran Bretaña en la cuestión con Chile, y daba su asentimiento al memorandum presentado por las dos grandes potencias.

Mr. Drouyn de Lhuys dirigió el 14 de diciembre un despacho al consúl general de Francia en Santiago dándole cuenta de estos hechos y previniéndole que procurase la adhesion del gobierno chileno. El 19 del mismo mes envió otro despacho Mr. Drouyn de Lhuys al embajador francés en Madrid para ponerle al corriente de la situación. En este despacho anunciaba que le habian sido comunicadas las instrucciones enviadas al general Pareja por el gobierno español y las encontraba muy conciliadoras. En este estado se encontraba la cuestión cuando el apresamiento de la *Covadonga* y la actitud del gobierno peruano le ha hecho tomar una nueva faz.

La sala tercera de esta audiencia acaba de pronunciar un fallo de alto interés para el comercio de buena fé y el internacional. Mr. Mouillé establecido en esta corte un almacén de vicos extranjeros en la Carrera de San Gerónimo, y conociendo el crédito de la casa C. Froler y compañía, de Burdeos, con sucursal en la calle del Baño, fingió una etiqueta cam-

ción que su marido habia hecho tambien á la hora de morir, á Mad. de Maintenon, su amiga, rogándola acudiese en auxilio de la niña si un día ésta lo necesitaba.

Por lo demás, lo repetimos, desde la muerte del duque, y sobre todo desde la muerte de su hijo, el jóven duque de Lesdiguières que murió llevando con él á la tumba su ilustre nombre, la duquesa vivió en absoluto retiro y sin abandonar su traje severo.

Maria habia participado de este método de vida, Maria habia llevado como ella el luto, luto mas sombrío aun porque al vestirse de negro, con la cruz de Malta, Maria no solo llevaba el luto de su padre y de su hermano, sino el de su libertad, de su corazón, de su dicha, si la dicha consiste en un amor terrestre y mundano, y no como se esforzaba en persuadir á Mlle. Champsaur su confesor, en el amor divino, y en las esperanzas celestiales.

Si fuese yo un hábil narrador, no hubiese colocado esta digresion inmediatamente despues del desayuno de la duquesa y de Mlle. de Champsaur, á quien en su cualidad de futura esposa del Señor se daba tambien el título de madama: hubiese seguido por el contrario á nuestra heroína á su habitación, dando cuenta del empleo de su tiempo en vez de retroceder á las necesidades del difunto duque y de su sombría esposa.

Héme aquí, pues, obligado á volver al sitio en que he abierto el paréntesis, indispensable en verdad, pero que podia haberse intercalado en ocasion mas oportuna.

Otra vez en su habitación despues del desayuno Mlle. de Champsaur encontraba como distracciones vivas á Victoria y Marisa, como distracciones muertas (y perdónese la frase) sus libros piadosos, su bordado y sus pinceles.

Sus libros durante cuatro años Maria habia tenido ocasion de leerlos muchas veces y los sabia de memoria. ¡Hubiera podido recitarlos hasta en sus menores detalles! Este recurso, pues, no tenia gran atractivo.

Respecto á su bordado, Maria vestida siempre de negro no podia bordar para ella, y habia empezado por adornar la Virgen de su oratorio de vestidos y velos que parecian salir de las manos de las hadas, pasando despues á ejecutar primorosas sábanillas para el altar, y hasta sobrepellices para el capellan. Pero

al fin este trabajo manual era esencialmente mecánico y muchas veces sin darse cuenta de ello, sin pensar que se detenia en su labor, Maria dejaba caer su bordado sobre sus rodillas y de estas al suelo, mientras sus ojos se levantaban, fijándose en el techo y escapándose su pensamiento á otro mundo, porque acaso miraba su morada en este mundo como un destino cuya terminacion habia de ser siempre el cielo.

Restábanle sus pinceles. Maria habia abrazado el género único que es dado ejecutar á una mujer. Pintaba flores y sus pinceles le proporcionaban su mas vivo placer.

Maria adoraba sus modelos, y en verano, como en invierno, tenia su habitación llena de flores; en todo tiempo recorria con frecuencia el jardín, y cuando ella no se tomaba este trabajo, Victoria se lo tomaba por ella, cortando para su jóven señora claveles, jeránios, rosas y margaritas que la artista agrupaba con esquisito gusto y copiaba con rara habilidad. El invierno, no sin tener que tolerar los regaños del jardinero, se hacia abrir las estufas, y gracias á la riqueza de aquel eden donde exhalaban su perfume las mas bellas flores tropicales, sus trabajos continuaban sin interrupcion.

Habia momentos en que la realidad no satisfacía las aspiraciones de la jóven reclusa, la cual, despues de haber copiado las flores de la tierra, soñaba con las del cielo, y entonces ya no copiaba, creaba. Las flores estrañas que nacian bajo su pincel no pertenecian á ninguna familia conocida; eran formas y colores que no existian mas que en los delirios de su mente infantil.

Era, pues, leyendo en los que podríamos llamar sus libros de Memorias, bordando ó pintando, como Maria ocupaba las horas que mediaban entre el desayuno y la comida.

La comida se servia á las doce en punto. A las doce menos cinco minutos la campana daba el aviso, con una exactitud casi monástica, diciendo á Mad. Lesdiguières que podia sentarse á la mesa cuando gustase.

El tiempo estaba medido con tal precision, que casi á la par se abrian ambas puertas, dando paso la una á madama Lesdiguières que iba de su aposento y á Maria que acudia igualmente del suyo.

Maria hacia una profunda reverencia á

la gran señora. La duquesa respondia con una inclinacion de cabeza que no carecia de benevolencia, y con una mirada que no estaba exenta de afecto. Despues se repetía lo mismo que por la mañana y lo mismo que siempre: las dos ocupaban su sitio, comian frente á frente en el mas profundo silencio; se levantaba primero la duquesa, Maria la imitaba en el instante: una nueva reverencia y una inclinacion se cambiaban y ambas volvian á sus respectivas habitaciones.

Entonces Maria volvía de nuevo á su trabajo hasta que daban las tres.

A esa hora todos los dias en todas estaciones y lloviese ó hiciera sol, Bourignon se presentaba en el dintel de la puerta, se inclinaba y preguntaba invariablemente:

«¿Mlle. de Champsaur saldrá hoy de paseo?»

Si el paseo no entraba en el plan de Mlle. de Champsaur, esta respondia negativamente con un movimiento de cabeza y una sonrisa expresiva, ó con un no dulce y afectuoso.

Si por el contrario aceptaba, levantábase despues de murmurar un sí amistoso, monosílabo que iba á recoger al corazón del anciano que se apartaba para dejarle paso siguiéndola al jardín, y conservando siempre la misma distancia de diez pasos entre ambos.

Acontecia á veces que por una de las calles del jardín Maria veia venir á la duquesa. Entonces se detenia, se apartaba y al pasar por delante la duquesa hacia su acostumbrada reverencia. Si la duquesa tenia que decir algo á la jóven era el instante en que sus labios pálidos y delgados pronunciaban algunas frases lentas y sin modulacion. Maria respondia con algunas palabras afectuosas y cada cual continuaba su camino.

A las cinco, Maria volvía á su habitación, seguida siempre por Bourignon, y encontraba preparada por Victoria una colacion de pasta y confitura.

En general, Marisa era quien despues de haber acompañado á su señora á paseo, hacia los honores á la colacion.

A las ocho se servia la cena que efectuaban con las mismas condiciones que el desayuno y la comida, y despues Maria volvía á su habitación para no salir de ella hasta el día siguiente á las ocho á misa.

En el invierno, Maria se entregaba á una labor cualquiera ó se tendía en un diván hasta la hora de acostarse.

En el verano despedía á Victoria hasta que la campanilla la hiciese saber que su señora deseaba recogerse, y despues abria la ventana, se apoyaba en el antepecho, y en vez de meditar, soñaba.

Solo un alma de diez y siete años puede explicar la diferencia que existe entre estas dos palabras: meditar, soñar.

Trataremos de ello sin embargo. En una habitación templada bien iluminada y ante una chimenea en cuya llama se fijan nuestros ojos si no es que se empeñan en contar las flores de la alfombra ó del papel que cubre la pared, se medita.

En un balcón, ante una espléndida naturaleza, acariciado el rostro por la brisa, arrullado por el murmullo de los árboles contando las estrellas que tachonan el firmamento ó siguiendo la leve nubecilla que se desliza sobre el diáfano azul, se sueña!

Maria, pues, apoyada en su ventana, soñaba.

¿Soñaba como Julieta esperando á Romeo? No. Maria no esperaba á nadie, no le habia ocurrido jamás que existiera nno á quien pudiera esperar.

Fresco ó ardiente, inodoro ó embalsamado, Maria aspiraba el ambiente de la noche, impresionada por los diferentes rumores que hasta ella llegaban.

Hasta las nueve habian sido los rumores de la calle. Hemos dicho que el palacio Lesdiguières estaba en la plaza de la Bastilla, y este barrio en aquella época era de los que mas pronto quedaban en silencio.

Estos rumores, fuerza es confesarlo, la hicieron pensar en la tierra.

Entonces pensaba en la corte, en el hijo, en la vida exterior, en lo que apenas habia distinguido al paso, en lo desconocido, en lo imposible; en todo aquello que no le estaba destinado y estos pensamientos arrancaban un suspiro á su pecho y hacian resbalar una lágrima por su mejilla.

Pero con frecuencia tambien y de repente sustituían á los rumores mundanos de la calle otros ecos suaves armoniosos, casi angelicales. Producian estos el órgano del convento de la Visitation, que semejante á un pájaro nocturno y piadoso elevaba su acento en las tinieblas.

Entonces se borraban del pensamiento de Maria todas las impresiones terrestres, y su mirada vaga é indefinida se fijaba en la hóbveda celeste. Como el águila trata de remontarse al sol, ella con sus

GAZETARIO DE MADRID.

En los tres grandes bailes de máscaras que se darán en el teatro Real dirigirá la orquesta el mismo maestro Bonetti, tan justamente aplaudido por sus recordadas dotes como director.

Por la diputación provincial de Castellón se ha dispuesto que se proceda a la clasificación de las carreteras provinciales incluidas en el plan aprobado por el gobierno. El celo del gobernador de dicha provincia piensa dar grande impulso a estas obras y las de caminos vecinales, para lo cual parece se formará en breve el plan de estos últimos.

Es esperado en Sevilla de paso para Cádiz el embajador de Francia cerca de nuestro gobierno.

Dicen de Córdoba que ha salido ya para su destino el batallón de cazadores de Vergara. Dentro de poco parece que irá el regimiento de lanceros de Villavieja, de guarnición a aquella capital, y ocupará el edificio de caballerizas, desalojado ya por la remonta, y continuando los caballos sementales del Estado instalados en los barracones del Campo Santo.

La administración general de la real casa y patrimonio ha nombrado una comisión compuesta de funcionarios, artistas y facultativos de la real casa para que proponga las colecciones de los productos forestales e industriales, así como las obras de arte que convenga remitir a la exposición universal de París.

Boivin Senty, vecino de Rouen, con establecimiento en Baesta, provincia de Alava, cerca de Vitoria, se propone presentar a la exposición universal de París muestras de roca asfáltica, otras de asfalto natural y otras de betún para barnices y aplicaciones asfálticas. Según su cálculo, se necesita para la colocación un espacio de un metro de fachada, dos de altura y uno de profundidad.

El *Lloyd de Barcelona*, uno de los periódicos que más fe merecen por la exactitud de sus noticias, dice en una carta de Madrid:

«Hablando ayer con un ministro, y por cierto de los de más importancia política, me aseguró con el más íntimo convencimiento que antes de dos meses se cotizará el papel de nuestra deuda a un tipo que no ha alcanzado nunca; estoy seguro que alguno de los que escuchaban la conversación no habrá hecho oídos de mercader a tales palabras, y se preparará a emplear bien y provechosamente su dinero, como yo creo, resultan realidades las lisonjeras esperanzas del ministro.»

La *Reforma* aboga en su número de ayer por que se reforme el artículo 92 del reglamento del Senado, como han propuesto los señores marqués del Duero y otros que anteayer presentaron una proposición, que leerán nuestros lectores en otro lugar.

Nuestro colega desea que no se limite a aquel artículo la modificación, ni solamente al reglamento de la alta Cámara, sino que se haga otro tanto en el del Congreso, armonizando así en ambas Cámaras el sistema de la discusión.

Una carta de Roma da cuenta de la entrevista poco diplomática entre el barón de Meyendorff, representante de Rusia en Roma, y el Pontífice. El gobierno ruso no quería reconocer un obispo nombrado por el Papa, sin que se cumplieren todas las formalidades ordinarias, y había encargado a Mr. de Meyendorff, comunicarle al Papa esta decisión. Con este motivo hubo contestaciones, terminando la audiencia por indicar el Papa la puerta de salida al representante ruso, diciendo: «Creéis aterrorizarme? Yo solo tengo miedo a Jesucristo. Y repitió tres veces esta última frase.

Van a publicarse en Santiago de Galicia todas las obras del filósofo Feijóo, y las del panegirista Sarmiento, para lo cual se han adquirido en esta corte tipos elegantes de letra nueva y todo lo necesario para que estas obras salgan impresas con todo lujo, en profusión de baratos ejemplares.

Ha llegado a Valladolid una compañía del regimiento infantería de Africa, número 7, conduciendo las armas, bandera y demás efectos pertenecientes al batallón de Almansa, sublevado en Avila. Dichos efectos han sido depositados en el almacén general de este cuerpo.

Una carta de Astorga refiere el hecho de haberse turbado momentáneamente el orden en aquel pueblo a consecuencia de un baile del casino.

Reunida la mayor parte de las familias de los socios del casino con motivo del baile que daba la sociedad, unos cuantos jóvenes que no pertenecían a ella, se empeñaban en entrar en el local, resistiendo las amonestaciones que que les hacía el conserje impidiéndoselo. En la disputa cogió este a uno de los jóvenes para obligarle a que saliese, y en aquel momento otro de los compañeros le dio un golpe con un cuchillo o navaja, causándole una herida en un brazo.

A los gritos del conserje acudieron los mozos de la sociedad y la mayor parte de los socios, entre los que se contaban las autoridades, y saliendo tras de los agresores, se encontraron con que estos les recibieron a pedradas, luego que salieron del local, batiéndose de este modo en retirada, sin conseguir por entonces dar alcance a ninguno.

Después de este suceso y al día siguiente se hicieron varias prisiones.

Santos del día 3.—San Blas, obispo, y el beato Nicolás de Longobardo. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de las Maravillas (calle de la Palma), donde continúa la solemne novena que anualmente se consagra a la Santísima Virgen, su titular: a las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Ignacio Ibarra, y por la tarde, en los ejercicios, tirará el sermón D. Luis Peralta.—Continúa por la tarde en San Luis la novena de la Virgen de la Leche y Buen Parto, y dirá el sermón D. Ignacio Silva.—Por la noche se cantará la letanía y salve a la Santísima Virgen, en Italianos, San Martín, San Isidro, Santo Tomás, Descalzas Reales, Santa María y Nuestra Señora de Gracia.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Ciudad Rodrigo, 2.º a pie y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Ciudad-Rodrigo, D. Manuel de Salamanca.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del 2.º de Ingenieros, D. Rafael Palleto, por atrasado.—Visita de Hospital: Cataluña, quinto capitan.—El general gobernador interino, Planas. Colegio.—Llamamos la atención de los padres de familia o encargados de la educación de las niñas, se fijen en el colegio de señoritas de Nuestra Señora de la Asunción, en la plazuela del Ángel, número 15, el cual tan justa y merecidamente llama la atención de las personas instruidas, por los rápidos adelantos de las señoritas que allí se educan, tanto en labores como en la enseñanza superior, idiomas y piano, cuyas clases están a cargo de acreditadísimos profesores.

ANUNCIOS.

LA PERSONA QUE HAYA ENCONTRADO una cartera portamonedas que contiene varios billetes del Banco de España, perdida en la mañana del 2 de febrero, se servirá devolverla a su dueño, avistándose con la portera de la calle de Silva, núm. 34, que dará más señas y una buena gratificación.—2

SE CEDE EN COMPAÑIA DE UN MATRIMONIO un gabinete interior con buena alcoba, para uno ó dos caballeros. Es casa muy decente inmediata a la del Barquillo. Darán razón en el puesto del portal, núm. 39, calle de Alcalá.—1

ESTUDIOS FILOSÓFICOS.

Demostración de la existencia de Dios y de la inmortalidad del alma, contra el escepticismo, materialismo, panteísmo, ateísmo y otros sistemas tan absurdos como contrarios a la paz y bienestar de las naciones.

POR D. FRANCISCO PIFERRER.

Un tomo de 176 páginas, 4 rs. En varias librerías y en casa del autor, calle del Barquillo, núm. 36, principal. Para recibir esta obra, franca de porte, en cualquier punto de España, basta escribir a D. Francisco Piferrer, calle del Barquillo, núm. 36, en Madrid.—1

COCHERA.

Se alquila una grande con cuerdas de quince plazas y los agregados correspondientes. Calle del Limón, núm. 13.—1

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado a la calle Mayor, núms. 22 y 24, principal.—15

AL BARATO DE PARAGUAS, SOMBRILLAS Y ABANICOS.

Calle de Silva, núm. 19.

ACREDITADA GALERIA FOTOGRÁFICA de Quintán Toledo, calle de Sevilla, núm. 16.—Además de los precios económicos establecidos en dicha casa, se sigue regalando una fotografía microscópica, colocada en un bonito dije. (No se admiten para el pago los billetes del Banco de España).—3

†

EL SEÑOR

DON SIMON GARCIA DE OLALLA, procurador de los tribunales de esta corte, ha fallecido el día 2 del corriente a las seis de la tarde.

La señora doña Isidora Zofío, viuda; D. Julian, doña María de las Nieves, doña Tomasa y doña Isabel García de Olalla, hijos; los hermanos, hermano político, sobrinos, parientes y testamentarios de dicho señor (q. e. p. d.) suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de la Independencia, núm. 4, el domingo 4 del actual, a las 11 de su mañana, al cementerio de la Sacramental de San Justo; en lo que recibirán favor.

Se suplica el coche.

POR NO PODER ASISTIRLA SU DUEÑO, se cede un establecimiento-fundido situado en un punto céntrico de la capital. Darán razón en la calle de Cedacecos núm. 8, lonja.—1

EN SITIO CÉNTRICO SE CEDE UN CUARTO principal bien amueblado para uno ó dos caballeros. Hileras 8 portería darán razón.—2

PROFESOR DE MATEMÁTICAS. Calle de San Lorenzo núm. 6 tercero izquierda; de 9 a 11 de la mañana.—2

PIANO EN VENTA.—SE VENDE uno vertical, de seis octavas y media, y que se dará sumamente arreglado. Puede verse todos los días de dos a cuatro de la tarde. La portera de la calle de Jesús núm. 12, informará.—2

LA PENINSULAR.

Esta Compañía procederá a la venta de ocho solares de su propiedad en los terrenos de la Quinta del Espíritu-Santo, los cuales se hallan situados a la derecha de la carretera de Aragón, pasado el puente del arroyo Abroñigal. El área que mide cada uno, es:

El 1.º	8,190	pies cuadrados.
El 2.º	5,939	id. id.
El 3.º y el 4.º	6,987 1/2	id. cada uno.
El 5.º y el 6.º	4,968 3/4	id. id.
El 7.º y el 8.º	3,836	id. id.

La subasta, por el orden en que van consignados, se verificará el domingo 11 del corriente a las doce de la mañana en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, núms. 18 y 20 cuarto segundo derecha, donde está de manifiesto el pliego de condiciones. Madrid 1.º de febrero de 1866.—El director general, PASCUAL MADDOZ.

†

EL SEÑOR

DON JOSE MARIA DE MORAGREGA Y TERRIUR ha fallecido el día 26 de enero a las 4 1/2 de la tarde.

D. Ezequiel de Moragrega, hermano; D. Domingo de la Vega y Ortiz, hermano político; los sobrinos, testamentarios de dicho señor (que en gloria esté), ruegan a los amigos a quienes no se haya pasado papeleta, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que ha de celebrarse el día 3 del actual, y hora de las seis y media de la noche, en la iglesia de San Sebastian.

Las misas que se digan por los sacerdotes de dicha parroquia, se aplicarán por el alma del finado.

El duelo se despide en la iglesia.

EL DIA 1.º A LAS SIETE DE LA NOCHE, desde la entrada de la calle del Carmen a la entrada de la calle de Carretas, se ha estraviado un rollo de papeles sujetos en una goma con broche dorado. Se suplica a la persona que se lo hubiese encontrado lo entregue en el café de las Columnas, donde se le dará una gratificación.—1

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE DE LOS GENEROS A PRECIOS REDUCIDOS Y FIJOS DE LA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

200 docenas de camisas para caballeros, de todas medidas, de hilo fino y superfino, hasta las mas ricas, se venden con la tercera parte de rebaja, de manera que Las de 80 rs. se venden a 55; las de 90 a 60; las de 95, 100, 110 y 120, a 65, 70, hasta 80 rs. 80 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 38 rs. a 26; las de 45 rs. a 30; las de 50 rs. a 34, etc., etc. Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 50 rs. a 34; las de 60 rs. a 40; las de 70 rs. a 48; las de 80 rs. a 50, etc., etc. Hay tambien 40 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero. Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 35 rs. a 22; las de 45 rs. a 30; las de 60 rs. a 40; las de 8 reales a 50; las de 100 rs. a 70, etc., etc. Pantalones lisos y bordados; los de 30 rs. a 20; los de 40 rs. a 25; los de 50 rs. a 32; los de 70 rs. a 40, etc., etc. Enaguas lisas, y hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. a 35; las de 60 rs. a 40; las de 80 rs. a 50; las de 100 rs. a 70; las de 140 rs. a 90; las de 180 rs. a 120, etc., etc. Calzoncillos de hilo para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. a 22; los de 45 rs. a 30, etc., etc. Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonium): las de 48 rs. a 34; las de 54 reales a 38; las de 70 rs. a 48, etc., etc. Diferentes juegos de sábanas bordadas y con encajes, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 40 por 100 bajo de sus respectivos valores. Capas y faldas para bautizar, en clases muy ricas y elegantes; envolturas completas para recién nacidos, almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cuellos y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción. Lienzo blanco de hilo redondo, en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 6 1/2, 7, 8, 10 y 12 rs., ahora a 4 1/2, 5, 6, 7 y 8 rs. la vara. Idem en clases superfina, de 14 a 24 rs., ahora de 9 a 14 rs. Idem para sábanas, sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y 3 varas de ancho, de 14 a 28 rs., ahora de 10 a 18 rs. vara. Idem en clase muy fina y superfina, de 30 a 45 rs., ahora de 20 a 28 rs. Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora a 76. Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción. Idem adamascadas de clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, se dan desde 70 rs., etc., etc. Pañuelos de hilo y de batista fina, se dan desde 24 rs. la docena. 60 docenas de pecheras finas, hechas a mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordadas, desde 33 rs. la gran docena. Una gran cantidad de chaquetas y pantalones de lana, calcetines, cortinas y cortinillas de guipures de tul y de muselina bordadas, etc., etc.

SOMBREROS DE COPA.—GRAN rebaja.—Superiores, a 64 rs.; de primera clase, a 50; de segunda, a 40. Calle de Jacometrezo, 82, casa de Rica.—2

SE HACE ALMONEDA DE LOS muebles de casa, calle de Jardines número 40 tercero izquierda.—1

BANOS RUSOS BALNEARIO.—HILteras, 2. Estos baños de vapor aromáticos con efusiones de agua a diferentes temperaturas y presión, fortifican la piel y la hacen menos impresionable a los cambios atmosféricos, bruscos y repentinos, indicación para la que en París son tan generalizados.—2

LOS MALES SECRETOS SE GUran con toda reserva, en la calle del Ave-Maria, 12, principal.—Consulta de nueve a doce.—1

M TUTOR.—CALLE DE JACOMEtrezo núm. 19, y calle de Felipe III núm. 7 tendos; se construyen toda clase de gorras, con especialidad las de uniforme.—2

ALMONEDA. ESPEJOS DE VEStir, cómodas, sillerías, colchones y demás muebles y guarda-ropas. Calle de Preciados, núm. 53, bajo.—1

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL doctor Woolfson, Regent Street, número 223, Londres.—79

IMPRENTA.—SE VENDE UNA Santa Lucía, 14, informarán.—2

ACEITE MINERAL SUPERIOR. A 22 CUARTOS CUARTILLO. Tubos de todas clases a 18 rs. docena. Fuencarral, 63, esquina a la de Colon.—3

DILIGENCIAS-POSTAS SEVILLANAS-MANCHEGAS.

Desde el día 1.º de febrero próximo se establece con este nombre un servicio diario para Córdoba, Sevilla y Cádiz, con coches nuevos y de buen movimiento. Su oficina calle de Alcalá, núm. 14, administración de los señores Navarro y Carraza.—3

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Se admiten suscripciones para el sorteo de este año, que ha de verificarse el día 1.º de abril próximo, en Madrid, en las oficinas de la sociedad, calle de Santa Teresa, núm. 8.—En provincia tiene la empresa establecidos corresponsales en todos los pueblos de alguna importancia, y allí, donde no los haya, puede el que quiera dirigirse por escrito a la oficina central de Madrid, en la seguridad de que recibirá contes acion inmediatamente. Usa de las principales ventajas de nuestra asociación es, que pueden interesarse en ella los vecinos de la última aldea de España con la misma facilidad que si residiesen en la corte. Las cartas se dirigen a D. Francisco de Paula Mellado, director y fundador de la CAJA DE SEGUROS. Se remiten prospectos y se dan explicaciones a todo el que lo solicita.

LA EDIFICADORA.

SOCIEDAD DE GARANTIAS HIPOTECARIAS.

OFICINAS GENERALES: MADRID, CALLE DE FUENCARRAL, 12. Los señores impositores de esta sociedad, que gusten, pueden pasar a cobrar los intereses devengados en los meses anteriores. Madrid, 1.º de febrero de 1866.—El director general, ANGEL HERNAN.—2

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS

Sillerías desde 39 duros en adelante; sillones giratorios a 140 reales, marquesas a 260 reales; sillones de señora de varios precios. Unico depósito en Madrid, Calle de la Madera, núm. 2.—